
Schweizerischer Verband für Frauenrechte – Delegiertenversammlung 17.Juni 2023 
Grusswort von Jessica Kehl zur Wahl als Ehrenmitglied 
 

 
 
Liebe Mitglieder des SVF-ADF, liebe Freundinnen  

Herzlichen Dank für die grosse Ehre, die der Vorstand für die heutige DV traktandiert hat. Zu 
meinem grossen Bedauern war das Datum bei mir und meiner Familie bereits seit längerem 
besetzt. Der Vorteil ist hingegen, dass ihr somit völlig unbeeinflusst abstimmen könnt!  

Seit 1995 bin ich Mitglied in unserem Verband: Simone Chapuis holte mich in den Vorstand, da ich 
ihr als Gründungsmitglied und Geschäftsstelle von Forum Frau AR bekannt war. 1997 löste ich sie 
auf ihren Wunsch als Präsidentin des SVF-ADF ab. 2009 organisierte ich zum Abschluss meiner 
Vorstandstätigkeit eine Sitzung in Heiden zusammen mit unserem internationalen Dachverband 
International Alliance of Women, sowie anschliessend die erste Tour de Suisse féministe von 
Heiden über Luzern, Bern, Estavayer-le-lac bis nach Genf. Während all dieser Jahre konnte ich auf 
die Mitglieder unseres Verbandes zählen, wofür ich immer noch sehr dankbar bin!  

Es war mir auch eine Ehre und Freude, meine juristischen Kenntnisse als hauptverantwortliche 
Delegierte der International Alliance of Women von 1996 bis 2010 in Genf und von 2015 bis 2021 in 
Rom einsetzen zu können. Mehrfach wurde ich in den Vorstand der IAW gewählt, und in der 
internationalen Familie in Genf vertrat ich die IAW ebenfalls mehrfach im Vorstand des Netzwerkes 
der internationalen Organisationen mit dem Konsultativstatus beim ECOSOC der UNO: CONGO, 
sowie im Special Committee on Human Rights der akkreditierten NGOs.  

In New York konnte ich den Schattenbericht der NGO Koordination Post Beijing zum ersten Bericht 
der Schweiz zusammen mit einer Vertreterin der Landfrauen Schweiz vorstellen – ein weiteres 
intensives Erlebnis! So war es mir auch eine Ehre, in Valencia/Spanien auf Einladung der Universität 
die «Schweizer Frau» zu vertreten. Meine Mitarbeit beim Thema «Gewalt gegen Frauen und 
Mädchen» und «Vertretung von Frauen in staatlichen und internationalen Institutionen» wurde 
geschätzt. Mit viel Freude habe ich auch am Film zum 50 Jahr Jubiläum des Frauenstimmrechts 
teilgenommen.  Es gäbe noch viele weitere Highlights zu erwähnen – falls jemand sich im 
Schweizerischen Sozialarchiv kundig machen will oder bei  mir im Appenzellerland vorbei kommen 
möchte um sich durch die Bildergalerie zu arbeiten, seid willkommen!  

In all diesen Zeiten war es mir wichtig, mit allen Menschen als Team zusammen zu sein. Auch bei 
Verschiedenheiten der Partei, der sozialen Stellung, der Religion oder der Rasse ist ein respektvoller 
Umgang mit dem Vis-à-vis unerlässlich, und ich hoffe, dass es mir gelungen ist, diese Grundmaxime 
der Zusammenarbeit eingehalten zu haben.  

In diesem Sinn und Geist wünsche ich ihnen allen eine gelungene DV und ein vergnügtes 
Miteinander!  

03.06.2023 jkl  



Association suisse pour les droits des femmes – Assemblée des déléguées 17 juin 2023 
Mot de bienvenue de Jessica Kehl à l'occasion de son élection comme membre d'honneur 
 

 
 
Chères membres de l’ADF-SVF, chères amies, 
 
Je vous remercie chaleureusement pour le grand hommage que le comité a mis à l'ordre du jour de 
l'AD d'aujourd'hui. A mon grand regret, la date était déjà prise depuis un certain temps chez moi et 
ma famille. L'avantage, en revanche, est que vous pouvez ainsi voter sans aucune influence !  
 
Je suis membre de notre association depuis 1995 : Simone Chapuis m'a fait entrer au comité, car 
elle me connaissait en tant que membre fondatrice et secrétaire de Forum Frau AR. En 1997, je l'ai 
remplacée à sa demande comme présidente de l’ADF-SVF. En 2009, pour clore mon activité au sein 
du comité, j'ai organisé une réunion à Heiden avec notre association faîtière, l’Alliance 
internationale des femmes AIF, puis le premier Tour de Suisse féministe, de Heiden à Genève en 
passant par Lucerne, Berne et Estavayer-le-lac. Pendant toutes ces années, j'ai pu compter sur les 
membres de notre association, ce dont je suis toujours très reconnaissante !  
 
J'ai également eu l'honneur et le plaisir de pouvoir mettre à profit mes connaissances juridiques en 
tant que déléguée principale de l’AIF de 1996 à 2010 à Genève et de 2015 à 2021 à Rome. J'ai été 
élue à plusieurs reprises au bureau de l'AIF. J’ai également représenté l’AIF à plusieurs reprises au 
sein de la famille internationale à Genève. J’étais membre du conseil d'administration de CONGO, le 
réseau des organisations internationales ayant un statut consultatif auprès de l'ECOSOC de l'ONU, 
ainsi qu'au comité spécial sur les droits humains des ONG accréditées.  
 
À New York, j'ai pu présenter le rapport alternatif de l'ONG Coordination Post Beijing au premier 
rapport de la Suisse, en compagnie d'une représentante des Femmes rurales suisses - une autre 
expérience intense !  
Ainsi, j'ai également eu l'honneur de représenter la "femme suisse" à Valence/Espagne, à 
l'invitation de l'université. Ma collaboration sur les thèmes "Violence envers les femmes et les 
filles" et "Représentation des femmes dans les institutions étatiques et internationales" a été 
appréciée.  
 
C'est également avec beaucoup de plaisir que j'ai participé au film sur le 50e anniversaire du droit 
de vote des femmes. Il y aurait encore beaucoup d'autres moments forts à mentionner - si 
quelqu'une veut se renseigner aux Archives sociales suisses ou passer chez moi en Appenzell pour 
consulter la galerie de photos, elle est la bienvenue !  
Durant toutes ces années, il était important pour moi d'être en équipe avec tout le monde. Même 
en cas de différences de parti, de position sociale, de religion ou de race, il est indispensable de 
traiter son vis-à-vis avec respect, et j'espère avoir réussi à respecter cette maxime de base de la 
collaboration.  
C'est dans ce sens et dans cet esprit que je vous souhaite à toutes une AD réussie et un agréable 
travail en commun.                   03.06.2023 jkl 


